



EL ECO DE CIUDADELA



SE PUBLICA LOS MÁRTESES Y VIÉRNES DE CADA SEMANA. NO SIENDO DÍAS FESTIVOS

CON CENSURA ECLESIASTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un año	4.80 Ptas.
Seis meses	2.40
Un trimestre	1.20
Un mes	0.40
En el Extranjero aumentará el importe del franqueo.	

Ciudadela (Menorca) viernes 12 de Abril de 1907

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

En la tipografía del Sagrado Corazón de Jesús, calle de José M.º Quadrado, 40, á donde se dirigirá la correspondencia y demás que se ofrezca.
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

EGOS RELIGIOSOS

Sábado, 13.—Santos Hermenegildo mártir, Justino y Máximo.

Domingo, 14.—**Nuestra Señora la Divina Pastora**, Santos Tiburcio, Valeriano y Abundio.

Lunes, 15.—Santas Basilia y Anastasia y San Máximo.

Martes, 16.—Santa Engracia, y Santos Lamberto y Cayo.

Sábado, 13.—En la iglesia de San Agustín, y en la de María Auxiliadora después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

En la Iglesia de San Francisco al anochecer continúa la exposición de S. D. M. desde las seis y media hasta las siete y media.

Domingo, 14.—**En la Santa Iglesia Catedral homilía por el Rvdo. D. José Gomila, Presbítero.**

En la iglesia del Rosario, por la tarde enseñanza del Catecismo, Rosario y plática doctrinal.

En San Francisco, á las 7 y media los Hermanos de la V. O. Tercera tendrán Misa de Comunión que será en sufragio del alma del Muy I. Sr. D. Pedro Moll, y en la mayor homilía por el Rvdo. Sr. Economo. Por la tarde enseñanza de doctrina cristiana, y plática doctrinal, y al anochecer la exposición diaria de S. D. M., desde las 5 y media hasta las 6 y media.

En la iglesia de San Agustín á las diez de la mañana habrá misa solemne que una piadosa y distinguida familia dedica en acción de gracias al milagroso Niño Jesús de Praga; ocupará la Catedral del Espíritu Santo el Rvdo. Dr. D. Miguel Dalmedo, Presbítero.

En la iglesia de María Auxiliadora los Congregantes de San Luis á las siete y media tendrán Misa de Comunión, suspendiéndose el ejercicio de la tarde.

Lunes, 15.—Martes, 16.—Continúa en la iglesia de San Francisco la exposición diaria de S. D. M., desde las 6 y media hasta las siete y media.

y muy santos, y otra buena porción de señoras, no menos católicas ni menos santas.»

Con tal motivo vuelve á la carga «El Iris de Paz» con otro artículo que por su importancia reproducimos casi íntegro á continuación.

«Hablábamos—dice—de una suscripción nacional ingeniosamente organizada, que rinde anualmente más de siete millones de pesetas, procedentes buena parte de ellas de los bolsillos piadosos, y destinadas todas á la fabricación de proyectiles para hacer la guerra á Dios y á la Iglesia, y es menester poner esto en evidencia para desengaño de candidos, que son infinitos en el mundo, aun con las mejores intenciones.

Toda la fuerza de Sansón estaba en sus cabellos. Toda la fuerza del *bloc* liberal, que es la agremiación de todos los enemigos de la Iglesia, está en sus periódicos. Hoy el liberalismo estaría aniquilado en España si no fuera por sus periódicos. Son éstos el pulmón del liberalismo. Por ellos respira, por ellos habla, con ellos ataca, con ellos se defiende, con ellos conquista adeptos, con ellos renueva y domina la opinión, con ellos encumbra personalidades y derriba á otras, con ellos calumnia, con ellos miente, con ellos hace las leyes, con ellos las deshace; en una palabra, el mayor enemigo del Catolicismo en España, casi el único enemigo son los periódicos liberales. Cada número de estos periódicos es un dardo envenenado que hiere y mata las almas. Y cada día son lanzados á la calle más de 400,000 ejemplares de estos periódicos casi sólo en Madrid.

Estos 400,000 números son 400,000 perras chicas que salen del bolsillo del suscriptor ó comprador. Con ellas se paga el artículo del suscriptor blasfemo, que ataca tal ó cual dogma en su artículo de fondo; con ellas se paga al cronista impudico, que escribe su reseña criminalista saturada de liviandades obscenas; con ellas se paga la gacetiilla picaresca, en que se destroza la fama de un sacerdote ó de un Prelado; con ellas se paga la información tendenciosa que inventa mentiras y telegramas para desprestigiar al Papa ó desautorizar sus actos; con ellas, en fin, se paga todo el periódico, tal como sale á la calle, con todo el veneno que lleva en sus entrañas. Esas 400,000 perras chicas diarias for-

man al año siete millones y pico de pesetas, destinadas, ya lo veis, á fabricar cartuchos y proyectiles para combatir á la Iglesia, y recaudadas del bolsillo de muchas personas piadosas que no tienen inconveniente en contribuir con esa cantidad por el gusto de leer nada más que algunas noticias.

Esto no lo sabemos sólo de oídas. Esto lo hemos visto con nuestros propios ojos. Sabemos de una dama muy aristocrática y muy piadosa, y casi escrupulosa que confiesa y comulga y está inscrita en muchas obras piadosas, sin perjuicio de ser propietaria de un periódico liberalismo que defiende todos los errores del *Syllabus* y mucho más. En casa de otra buenisima y muy devota señora, marquesa por más señas, sabemos que entra todos los días *El Liberal*. En otra casa, cuyos vecinos no saben más camino que de casa á la iglesia y de la iglesia á casa entra todos los días indefectiblemente *El Imparcial*, cuya lectura constituye el segundo desayuno. Sabemos de otra porción de señoras cuyos nombres figuran siempre en casi todas las obras públicas de piedad y caridad, que hace muchos años y hasta hoy vienen sosteniendo la suscripción de *La Correspondencia*.

Heimos tenido la curiosidad de examinar algunas listas callejeras de los repartidores de periódicos en Madrid, y nos hemos hecho cruces al ver docenas y docenas de números que iban á casas archicatólicas, archidevotas, que no lo hubiéramos creído nunca si no lo hubiéramos visto.

Esa, esa es la suscripción nacional de que hablábamos y á la que contribuyen consciente ó inconscientemente cuantos en esos papeluchos, aunque sólo lean el folletín, aunque sólo lo compren para ver las noticias.

A la Empresa le importa poco la intención del lector; lo que le importa son los cinco céntimos diarios. Y creamos los lectores, que son más de los que ordinariamente se cree las personas piadosas que llevan su contingente á esa suscripción.

Estamos bien persuadidos de que, en cuanto se diesen de baja en tales periódicos todas las personas que comulgan, los rotativos casi todos morirían por asfixia.

Y permitánnos una pregunta los señores sacerdotes y directores de almas: ¿creen que son dignas de la Comunión

¡ESCÁNDALO! ¡ESCÁNDALO!

Con este mismo título publico la excelente Revista «El Iris de Paz» un artículo haciendo denuncias gravísimas que, según hace constar posteriormente, han levantado ronchas en centenares de conciencias católicas, que, encendido el rostro con el carmin de la indignación, se nos han acercado en demanda de nuevos y más precisos detalles acerca de la escandalosísima cooperación que, en ruina de la Religión, de la moral y de la patria, están prestando en España un considerable número de caballeros, muy católicos

Biblioteca Pública

ECOS DE LAS BALEARES

DE CIUDADELA

diaria ni de la anual, ni siquiera de la absolución, las personas que sin más y aunque solo sea por el gusto de leer simplemente algunas noticias del día sostienen la suscripción y lectura de tales periódicos? ¿No les parece que habría menos comuniones ó menos suscripciones si los confesores cumpliesen siempre con entereza su oficio?»

(De *El Correo Catalán*.)

Visita á Menorca de SS. MM. Británicas

Ante la imposibilidad de poder publicar en nuestras columnas, como deseáramos, la extensa reseña que nuestro estimado colega «El Bien Público», de Mahón, inserta referente á la visita que SS. MM. los Reyes de Inglaterra efectuaron ayer á esta isla, la extraetamos, á vuelo pluma, á causa de la premura del tiempo.

A las 6'30 de la mañana de ayer el *Vigia de Bajoli* señaló escuadra á la vista, y á las 6'50 púsose la señal de hallarse á cinco millas. A las 8'5 el yate real *Victoria and Albert* efectuó su entrada en el puerto de Mahón.

Los acorazados *Suffolk* y el *Lancaster*, que daban escolta á los soberanos, saludaron la plaza disparando 21 cañonazos. La Fortaleza de Isabel II contestó al saludo con las salvas de ordenanza.

Escortaba también al yate real el cañonero *Nueva España*.

El vice consul y las Autoridades militares subieron á bordo, siendo recibidas á los acordes de la marcha real española.

El Ayuntamiento de Mahón obsequió al Rey Eduardo con una bandeja conteniendo langostas, escupinas y dátiles y una artística canastilla de variadas flores.

A las 12 desembarcó en Calafiguera Eduardo VII y la Reina Alejandra con su séquito.

Los soberanos ingleses y el vice-consul ocuparon el lujoso automóvil del Excmo. Sr. Conde de Torre-Saura. Los demás subieron en el hermoso automóvil del candidato ministerial Excmo. Sr. D. José de Olives y Magarola, y en el automóvil de la «Compañía Ciudadelana»; y después de haber recorrido algunas calles de Mahón, tomaron la carretera de Ciudadela, pasando á visitar el famoso *talayot* del predio «*Talat de dal*» de cuya visita quedaron gratamente impresionados.

Desde la indicada finca regresaron directamente á Mahón, marchándose á Cala-Mesquida, donde se les sirvió el almuerzo.

A las 15'30 regresaron los soberanos de «Cala-Mesquida», y, cogiendo la carretera de San Luis, dando la vuelta por dicho pueblo y el de Villa-Carlos, pasaron á embarcarse en el fondeadero de Cala-Figuera.

A las 18 zarpó el yate con su escolta para Sicilia, donde Eduardo VII celebrará una entrevista con Víctor Manuel.

Con motivo de la régia visita á Mahón reinó entre sus habitantes mucha animación.

El «Boletín Oficial Eclesiástico» de este Obispado, publicó el día 9 del actual un número extraordinario, insertando la Real Cédula de Ruego y Encargo que S. M. el Rey D. Alfonso XIII (q. D. g.) ha dirigido á los Rdmos. Arzobispos, Obispos, Vicarios Capitales y Vicario General Castrense pidiéndoles se dignen disponer en sus respectivas diócesis rogativas y oraciones públicas y generales, para que Dios conceda un feliz alumbramiento á S. M. la Reina.

Vista la referida Real Cédula por nuestro Rdm. Prelado con la que ha sido honrado por Su Magestad el Rey, S. E. Ilma. ha dispuesto que en la Santa Iglesia Catedral, oído para ésta el Ilmo. Cabildo, y en todas las demás iglesias parroquiales se canten las Letanias de Rogativas, después de la Misa Mayor, por tres días, con las debidas invitaciones, y que todos los Sres. Sacerdotes digan en la Santa Misa la oración *Pro muliere pregnante*, por los mismos días.

Reunido ayer el Ilmo. Cabildo acordó dar cumplimiento á las disposiciones del Excmo. Sr. Obispo, habiéndose empezado hoy en la Catedral, terminada la misa conventual, las rogativas, que continuarán mañana y terminarán el domingo próximo.

En la iglesia de Nuestra Sra. del Rosario celebró el miércoles último solemne funeral por el eterno descanso del alma de D. Agustín Tuduri Fedelich (q. e. p. d.) padre de nuestros amigos y suscriptores Rvdo Dr. D. Juan y D. Antonio Tuduri.

A las mencionadas horas fúnebres asistieron la familia y amigos del finado.

(R. I. P.)

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido á bien nombrar Capellán Custos de la iglesia de las Hermanas Carmelitas de Mahón, al Rvdo. Sr. D. Miguel Pons Seguí, Pbro., que desempeñaba la Vicaría de la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Rosario en Villa-Carlos.

En el vapor-correo del miércoles último llegó á esta población el Rvdo. P. Salesiano D. Alberto Genieys, Director del oratorio festivo establecido en la torre «Esmeralda» de «Las Corts», (Barcelona), quien durante la presente semana da una tanda de ejercicios espirituales á los alumnos de las clases elementales y bachillerato de la Casa Salesiana de esta ciudad.

En el Convento de monjas Concepcionistas de Mahón se verificó ayer el solemne acto de recibir la profesión de religiosa á nuestra paisana Sor María Concepción de la Escala del Niño Jesús de Praga. Celebró la misa el Rvdo. D. Gabriel Cardona, Pbro., pronunciando un sentido sermón el Rvdo. D. José Juaneda Calleja, Pbro., Coadjutor de la parroquial iglesia de San Francisco de dicha ciudad.

Felicitemos á la nueva religiosa, y á su familia, por haberse cumplido los deseos que animaban á la primera de consagrarse á su Dios y Señor.

Hoy han salido para Mahón el Reverendo D. Nicolás Pastor, y D. Miguel Ferrús, al objeto de embarcarse, en el vapor directo, para Barcelona.

Deseámosles feliz travesía.

Por considerar muy exacta la bien escrita y detallada descripción que referente á la preciosa y artística Custodia regalada á esta Sta. I. Catedral, por el Excmo. é Ilmo. Dr. D. Juan Comes y Vidal, Obispo que fué de esta Diócesis, inserta el «Boletín Oficial Eclesiástico», de este Obispado, en su número de hoy, y á fin de que nuestros lectores puedan apreciar el mérito artístico de tan valiosa obra, copiamos á continuación, tan interesantes líneas que de seguro serán leídas con gusto. Dice así:

«Al Excmo. Sr. Dr. D. Juan Comes y Vidal, Obispo que fué de esta diócesis, en donde dejó muy buenos y grandes recuerdos de su pontificado, que harán siempre muy grata su memoria entre los menorquines, es deudora esta misma diócesis de otra prueba del amor que le profesaba aquel difunto Prelado, con el valioso legado que dispuso se hiciera á su muerte á esta Santa Iglesia Catedral. Consiste dicho legado en una rica y artística Custodia, que acaba de ser entregada á la referida iglesia por los albaceas testamentarios del Excmo. Sr. Comes, representados en el acto de la entrega por el Rdo. Sr. D. Nicolás Pastor, Pbro., ex-familiar de aquel Sr. Obispo, venido exprofeso de Barcelona al indicado objeto. Nuestro Excmo. Prelado é Ilmo. Cabildo recibieron esa preciosa alhaja, en presencia de las Autoridades locales invitadas al efecto, no permitiendo la premura del tiempo pasar aviso á otras distinguidas personalidades, si bien fueron muchas las que acudieron tan pronto se divulgó la noticia.

La preciosa Custodia de referencia, en perfecta armonía con el altar é iglesia en donde ha de ostentarse, es de estilo gótico, tallada en plata sobredorada, fundida y cincelada, con mates y brillos muy bien combinados. Háanse invertido en su elaboración diez y siete kilos de plata y mide nueve palmos de altura. En su base ó pié, con adornos sobrepuestos, aparece el escudo esmaltado del Sr. Obispo y se lee además esta inscripción: «Donativo hecho por el Excmo. é Ilmo. señor Dr. D. Juan Comes y Vidal, Obispo que fué de esta Diócesis, de Menorca á esta Catedral en sus disposiciones testamentarias.» Del pié arranca un esbelto espigón, á semejanza de un árbol, formando dos nueces, una cincelada y otra con seis ojivas. Sobre ese pedestal, descansa el cuerpo principal de la obra, constituido por un riquísimo templete sostenido por ocho columnas que rematan en pináculos cobijando tres capillitas, siendo la del centro para el ostensorio ó viril, y las otras dos de los lados ostentan las imágenes de San Pedro y de Santa Inés, Santos cuyos nombres llevaban los señores Padres del Prelado donante. Adornan la cornisa del templete los cuatro Evangelistas con sus peculiares símbolos característicos y á manera de célica apoteosis, se destacan sobre el mismo templete, juntos al airoso pináculo central, una paloma emblema del Espíritu Santo y la figura de un ángel bajo una hermosa cruz que corona tan preciosa Custodia.

Esa artística obra, muy bien acabada en todos sus detalles y en su conjunto, ha sido elaborada en el acreditado taller de platería de Casarmona y Ferrús, sucesores de Torruella en Barcelona, habiendo pasado á esta ciudad el Sr. D. Miguel Ferrús, uno de los

artistas de la referida casa, para montar dicha magnífica Custodia.

Interpretando los sentimientos de todos los buenos menorquines, no dudamos en afirmar que en esta isla y particularmente en esta ciudad, se conservará siempre muy grato é impercedero recuerdo del Excmo. Sr. Obispo Dr. Comes, en justa correspondencia á sus generosidades, para con sus primeros diocesanos y especialmente por esa última póstuma con que ha enriquecido con tan valiosa joya á nuestra Catedral.

Asimismo trasmitimos un voto de agradecimiento á los señores Albaceas, por haber cumplido con tanta fidelidad y prontitud esa disposición testamentaria de aquel dignísimo Prelado y por último, nuestra felicitación más cordial á la Casa constructora de Casaramona y Ferrús, por tan acabada obra de arte, producto de su acreditada industria en esa clase de labores.

Por nuestra parte nos adherimos con toda el alma á las merecidas felicitaciones que el referido «Boletín» dirige á los señores albaceas del difunto Prelado donante y á la casa constructora de la Custodia, felicitaciones que hacemos extensivas al Excelentísimo Sr. Obispo Diocesano, Ilustrísimo Cabildo Catedral, Rvdo. Clero y á Menorca entera, puesto que dicho valioso regalo es una prueba más del amor que el Ilmo. Dr. Comes (q. s. g. h.) profesaba á esta Diócesis que tan dignamente regió por espacio de algunos años.

De «El Bien Público», correspondiente al día 9 del actual; tomamos las siguientes líneas:

«Verdaderamente extraordinaria fué la concurrencia que tanto ayer como anteayer asistió á las sesiones del Cinematógrafo instalado en el salón de actos de la Academia de San Estanislao.

No podía esperarse menos del culto pueblo mahonés, entusiasta siempre para lo bueno; pues si bueno y excelente es el aparato cinematográfico de referencia lo es más el objeto altamente benéfico que se ha propuesto la sección de recreo de la Academia, destinando el producto líquido de las ofrendas á instituciones de carácter humanitario.»

Por nuestra parte no podemos menos de congratularnos de la aceptación obtenida por el Cinematógrafo de la Academia Mariana de Mahón, á la cual, y en particular á su Director, nuestro paisano y suscriptor Rvdo. D. Antonio Marqués, Presbítero, enviamos entusiasta y cordial parabién.

Relación de los pasajeros llegados el día 10 del actual; en el vapor «Isla de Menorca» al mando del capitán D. T. Ginart:

De Alcudia

D. Antonio Perelló.—D. Bartolomé Perelló.—D. Miguel Capó.—D. Antonio Jerou y Señora.—D. Antonio Villalonga.—D. José Poyeras.

De Barcelona

D. Luis Macharel.—D. Octavio Lecante.—D. Nicolás Pastor.—D. José Casaramona.—D. Francisca Vidal.—D. Antonio Caralt.—D. Benjamin Lera.—D. Cristóbal Gener.—D. Antonio Cursach.—D. Lorenzo Capó y esposa.—Un Padre Salesiano.

Relación de los nacimientos y defunciones ocurridas en esta ciudad:

Nacimientos

Abril, 11; Un niño.

Defunciones

Abril, 12.—Juan Benezam y Torres, casado, de 71 años de edad, á consecuencia de «Pulmonía doble».

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Relación de las embarcaciones entradas y despachadas en este puerto.

Embarcaciones entradas

Abril, 9.—De Barcelona, pailebot «Paquete Ciudadelano», de 40 toneladas, patrón D. S. Lluch, con 7 tripulantes y efectos.

Día 9.—De Sóller, pailebot «Marina», de 40 toneladas, patrón D. J. Mercadal, con 4 tripulantes y efectos.

Día 9.—De Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 540 toneladas, capitán D. T. Ginart, con 22 tripulantes y 19 pasajeros.

Embarcaciones despachadas

Abril, 7.—Para Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 540 toneladas, capitán D. T. Ginart, con 22 tripulantes y efectos.

Día 8.—Para Mahón, pailebot «Marina», de 40 toneladas, patrón D. J. Mercadal, con 4 tripulantes y efectos.

Día 9.—Para Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 540 toneladas, capitán D. T. Ginart, con 22 tripulantes y efectos.

DE MAHÓN

El domingo último cumplieron con el precepto pascual los presos en la carcel de este Partido, despues de haber sido preparados convenientemente por el reverendo Sr. Cura Regente del Carmen de esta ciudad. El Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo diocesano obsequió á los presos una abundante comida. Igualmente la conferencia de caballeros de S. Vicente de Paul obsequió á los presos con un suculento desayuno. Los caballeros les acompañaron en el banquete encáristico y despues en el desayuno.

El capellán primero D. Rafael Bernard Tuduri, hijo de esta ciudad, ha sido destinado á la comandancia de artillería de Barcelona.

DE ALAYOR

El domingo de Cuasimodo será de grato recuerdo para estos moradores con motivo de la fiesta religiosa celebrada para conmemorar la fecha de la inauguración de un Turno Tarsiciano.

Dióse principio con la Misa de Comunión general en la que gustaron el Pan de los ángeles, 204 personas de ambos sexos.

La plática pronunciada por el Rvdo. Padre Federico de Berga, fué tan adecuada, tan fervorosa, conmovió de tal modo á los fieles, que fueron muy contados los que no derramasen algunas lágrimas.

A las 11 y media de la mañana se bendijo la Bandera del nuevo Turno y seguidamente se impuso el Distintivo Nacional de la Adoración Nocturna á los nuevos soldados de Cristo.

Dicho Turno que lleva el n.º 6 empieza á funcionar con 48 Tarsicios y 24 Tarsicias.

Por la tarde, despues de expuesta Su D. M., rezadas las oraciones propias del Turno y el Santo Rosario, ocupó la Sagrada Cátedra el mentado Padre, predicando un sermón de todas veras elocuentísimo. Despues se cantó el Trisagio, Motete y por último salió la procesión con el Santísimo, llevando el palio una representación de Sres. concejales de este Ayuntamiento; siendo tan lucida, tan edificante, tan magnífica y numerosa como no se había visto otra en esta villa, excepción hecha de la que se celebró al inaugurarse la Sección Adoradora Nocturna.

Loado sea Dios por tanto bien como nos otorga, y adelante siempre, á El rogando y con el mazo dando.

Ayer martes salió para su habitual residencia de Sarria el Rvdo. P. Federico de Berga, religioso capuchino, predicador cuaresmal. Vimos á varias personas, que al darle el adios de despedida no podían contener el llanto y lamentaban la marcha de tan benemérito religioso que, con su bondadoso carácter, su humildad, modestia y valioso saber, habianse captado el amor de pobres y ricos, grandes y peñños, sabios é ignorantes. Haga el Señor —si así nos conviene— tengamos la satisfacción de volverlo á tener entre nosotros el año venidero.

En la noche del pasado sábado falleció repentinamente en la propia mesa donde estaba cenando y conversando con sus hijos, la Sra. D.ª Magdalena Pons, (e. p. d.), madre de nuestros apreciables amigos el Rvdo. D. Juan Pons, Pbro. Vicario, D. Lorenzo, acreditado maestro albañil y doña Martina á quienes enviamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame.

El entierro que se verificó al anochecer del día siguiente fué prueba palpable de las simpatías de que goza dicha familia, puesto que pocas veces habíase visto acompañamiento tan lucido y numeroso.

EL CORRESPONSAL.

Abril, 10, 1907.

ECOS BIBLIOGRÁFICOS

EL CONSULTOR DE LOS BORDADOS

Esta original é ilustrada Revista de labores de señora que se publica en Barcelona, es la última palabra de cuanto puede desearse en un periódico de su especialidad.

Es de utilidad general é indispensable á todas las Maestras y artistas.

La gran variedad en sus dibujos para toda clase de bordados y la elegante esbellez y perfección de los mismos, unido á los reducidos precios y ventajosas condiciones de suscripción, hacen que sea la única publicación que responde á las modernas creaciones del arte y buen gusto.

En el cuaderno 39 que hemos recibido y que por corresponder á la edición de lujo contiene una hermosa lámina en colores, nos enteramos que acaba de adquirir la propiedad de otra publicación análoga que con el título de Bordado Universal se venía publicando en Valencia y como en fecha reciente adquirió también El Arte del Bordado de igual índole, nos inclinamos á creer que «El Consultor de los Bordados», está destinado á

absorber y substituir con la suya todas las demás revistas de su especialidad.

Felicitemos á la empresa por los repetidos triunfos alcanzados en su incompatible publicación.

El que desee catálogo, puede pedirlo en la Administración de Barcelona; calle del Pino, 16, y lo recibirá gratis.

ECOS TELEGRÁFICOS

Palma 8.—Madrid.—Se ha desmentido que la entrevista de D. Alfonso XIII con Eduardo VII tenga por objeto, tratar de establecer una alianza entre España é Inglaterra.

Dicha entrevista no tendrá otro objeto que el de ratificar los acuerdos anglo-españoles sobre la cuestión de marruecos y tratar de la actitud que conviene adoptar en la próxima conferencia de la Haya.

Palma, 8.—En Pamplona ha ocurrido una colisión entre republicanos y carlistas.

Palma, 8.—Madrid.—El señor Maura ha celebrado una conferencia con el Alcalde de esta capital D. Eduardo Dato.

Asegúrase que el Sr. Maura ha conseguido convencer al señor Dato de la conveniencia de que continúe al frente de la Alcaldía de Madrid.

Palma, 8.—Cartagena.—A las siete y media de esta mañana ha llegado á esta ciudad el tren real que conduce á D. Alfonso XIII, la Reina Cristina y su séquito.

Los Reyes han sido objeto de entusiastas ovaciones.

Palma 8.—Cartagena.—Es indescriptible la animación que reina en esta ciudad: el gentío acude al muelle para presenciar la entrada de la escuadra que conduce á los Reyes de Inglaterra.

Barcelona, 8.—A noche, frente al Palacio de Justicia explotó un petardo, sin ocurrir desgracias.

Un antisolidario tuvo una cuestión con varios solidarios resultando aquél herido gravemente de un tiro.

Palma, 9.—Madrid.—Ha sido nombrado Capitán General honorario del ejército español, S. M. el rey de Inglaterra.

Palma, 9.—Madrid.—Dícese que será nombrado ministro de Estado D. Gabriel Maura Gamazo hijo del Presidente del Consejo.

Es probable que Allendesalazar pase á la Presidencia del Congreso.

Palma, 9.—Cartagena.—El yate «Giralda» salió del puerto yendo al encuentro del «Victoria and Albert» en que venían los soberanos ingleses.

A la llegada de los regios viajeros se dispararon las salvas de ordenanza.

Hubo entusiastas hurras! y aplausos.

La entrevista entre Eduardo VII y Alfonso XIII fué cordialísima; se besaron y entablaron animada conversación.

Palma 9.—En Alemania reina inquietud con motivo de la entrevista de Cartagena.

Témese que se vaya á la alianza de Inglaterra y España y que se convierta á los puertos españoles en puntos de avituallamiento de la escuadra inglesa.

Palma 9.—Cartagena.—En el banquete dado á los soberanos ingleses á bordo del acorazado «Numancia», D. Alfonso XIII, brindó expresando su satisfacción por la visita de los soberanos ingleses celebrando

los cordiales lazos de unión vayan estrechándose, y que procurará que de esta buena amistad nazcan ventajas comunes para ambas naciones.

Eduardo VII agradeció el brindis, lamentando la ausencia de la Reina Victoria y rogándose del motivo que le había privado de asistir á aquella entrevista. Le felicitó de la presencia de la Reina madre, D.ª Maria Cristina, deseando que los lazos que unen ambas naciones se estrechen y afiancen con los actuales acontecimientos.

Barcelona, 9.—A noche, al salir del hotel el señor Salmérón fué silbado por un grupo de obreros, quienes además le dirigieron insultos y frases mortificantes.

La policía detuvo á uno de los que formaba el grupo.

Barcelona, 9.—A noche, á las veintidos, estalló una bomba en el paseo de San Juan, la que arrancó un árbol de cuajo, produciendo una formidable detonación.

No ocasionó desgracias personales.

Barcelona, 9.—A consecuencia de la bomba que explotó ayer en la calle de la Boquería hay cinco heridos graves y otros leves.

Entre los primeros figura el sacerdote don Juan Rico, Beneficiado de la parroquia de Santa María.

Se ha detenido á la señorita Monserrat.

Las pesquisas que se han practicado resultan infructuosas.

A María Redó, herida por la explosión, ha tenido que amputársele una mano.

Las autoridades y la policía trabajan activamente.

Palma, 10.—Los Reyes de Inglaterra de regreso de Cartagena pararán en Mahón visitando á Menorca.

La escuadra inglesa se dirigirá á la isla de Malta.

Palma, 10.—Madrid.—El gobierno deplora los sucesos ocurridos en Barcelona, habiendo acordado las medidas conducentes á descubrir y castigar los autores de los atentados anarquistas de estos días.

Palma, 10.—Cartagena.—A bordo del buque de guerra inglés «Queen» D. Alfonso XIII y Eduardo VII conversaron íntimamente.

Palma, 10.—Madrid.—D. Segismundo Moret ha declarado que la entrevista regia de Cartagena no tiene trascendencia alguna para la política internacional.

Palma, 10.—Cartagena.—Ayer los soberanos ingleses, obsequiaron con un espléndido banquete á la familia real española y su séquito.

El banquete se dió á bordo del yate real inglés «Victoria and Albert».

Palma, 10.—El próximo viernes tendrá efecto la inauguración oficial del nuevo cable directo entre esta ciudad y la de Barcelona.

ECOS POÉTICOS

LA MUERTE

Yo muero cada día: mi destino
Ya tiene hecha una parte del camino.
Incierto de la parte que me queda,
Puedo decir que hoy vivo, sin que pueda
Saber si lo podré decir mañana.
En esta incertidumbre, es cosa vana

Formar muchos proyectos imponentes;
Yo no formo más que uno; es proponerme
Que no pueda la muerte sorprenderme,
Y estar dispuesto á todos los instantes.

El que espera al momento es un gran loco:
O no está bien dispuesto, ó lo está poco.

P. O.

ECOS LITERARIOS

COSTUMBRES MARROQUÍES

EL RAKKÁZ

Las reclamaciones de Francia ante el sultán de Marruecos, con motivo del asesinato del doctor Mauchamp en Marrakesh, ponen de relieve en la actualidad pintoresca el tipo curioso de el rakkáz.

Todo el servicio de Comunicaciones en el imperio sherifano se reduce á el rakkáz, mensajero ambulante que va y viene á pié de un pueblo á otro sin itinerario fijo, llevando y trayendo la correspondencia pública y privada, avisos y recados verbales, mediante la recompensa pecuniaria que se estipule para cada servicio. La bolsa de piel de oveja del rakkáz y su memoria son todo el correo, el telégrafo y el teléfono del Mogreb.

Los «rakkáz» forman una Corporación y su jefe es una especie de director general de Comunicaciones, que cuando el servicio se interrumpe por falta de encargos tiene que dedicarse á trabajar la tierra, solicitando un jornal como cualquier bracero.

El tipo del «rakkáz» es el de un andarín de profesión: seco, fuerte, agil, intrépido, y camina siempre descalzo.

Elige para sus marchas la línea recta, haya ó no haya veredas transitables, ora tenga que gatear por peñascos casi inaccesibles ó rodar como una piedra por rápidos vertientes, ó salvar á nado ríos que no sean vadeables.

Durante sus jornadas duerme á penas lo necesario, y suele atarse á la pierna un cordel de dimensiones, calculadas, al que prende fuego por el cabo antes de dormirse, para despertar á tiempo que le convenga y proseguir la ruta.

La rapidez de estos correos es asombrosa, pues acostumbran caminar hasta diez días seguidos con una marcha de 50 kilómetros por día. En circunstancias excepcionales hacen esfuerzos increíbles. Cuéntase de un «rakkáz» que, á servicio de cierto cónsul y con ocasión de complicaciones diplomáticas, partió un viernes al medio día de Tánger, y volvió al punto de partida después de haber cumplido su misión en Fez, el lunes siguiente por la mañana.

Había recorrido 400 kilómetros en setenta y dos horas, y le pagaron el servicio con 60 pesetas.

Al llegar á Tanger, después de haber entregado al cónsul la respuesta del Maghez, y de cobrar las pesetas, detrás de las que había corrido como un desesperado, se echó á dormir un sueño de treinta y seis horas seguidas, y al despertarse se comió cinco platos de *cuz-cuz* y bebió veinte tazas de té, quedándose así dispuesto á correr el camino, si nuevas complicaciones diplomáticas fiasen á sus piernas diligentes el éxito de las negociaciones.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
Calle de José M.º Quadrado.